

Paris, 26 de junio de 1939

Estimados hermanos:

Acabo de recibir carta de Fraterna, pero son las 5 1/2 de la tarde, y si quiero que salga esta noche una carta, para que la recibáis mañana, tengo que echarla enseguida.

Acabo también de recibir carta del que sustituye provisionalmente en el S. C. P. C., y como secretario, a Vaggley: del compañero Alfonso. Las noticias que me da no son buenas. Por eso lo dejo para mañana, porque nos quedará tiempo para esperar el embarque. No hay prisa.

Por eso lo primero es decirles que siento mucho que Libertaria sufra enfermedad tan mala como es la tos ferina; pero ella es fuerte, y podrá superar el mal. ¡Pobre Libertaria! Tan buena como es. Me ha llorado cuando he leído lo que me dice Fraterna que el martes de la próxima pasada semana se dio una crisis de tos. Nos dio mucha pena verla en aquel estado. Se puso con las manos crispadas y patealeando porque se ahogaba. Le pasó muy pronto, y se fue a esconder en la falda de su madre para que no le viéramos los ojos llenos de lágrimas por el esfuerzo que nos le había hecho hacer. Ha quedado muy delgada.

¡Cuánta pena me ha dado conocer su estado!... Aunque enferma me gustaría poderla ver. ¡Cuánta conciencia y sentimiento hay en la actitud de la buena Libertaria ocultándose tras las faldas de su madre!...

Me dice, Fraterna, que Antonio no quería tomar los 200 francos para llevarse a nuestra querida Libertaria a otro lugar, porque yo decía en la carta que había que guardar ese dinero para el viaje a México. ¡Qué cosas tiene Marcet, y qué cosas tú!... No los 200 francos ni los 400 debiste darle... Si después sobraba algo ya lo guardaría. Y si para la Libertaria hacen falta más francos decílo, porque pediré más... El viaje es el viaje, pero la Libertaria es más que el viaje, y lo primero es lo primero. Dale todo lo que necesite.

2) siten, que la cuiden y que la curen pronto es lo que conviene.

Cuidadla mucho, y tened cuidado con Helenio, que no se junten dos.

Fraterna, la Igualdad escribió a Campos todo lo que pasó respecto a los francos, a lo que Lammes, etc., decían. He escrito, ayer, un resumen de todo lo ocurrido, y con Igualdad, que por carta pedíalo, para la defensa, mas el día de reunión de los comités y que lo lea la Igualdad, o lo lean ellos, pero en esta misma semana y deshaced el mal ambiente formado. Fué, Igualdad, Marcet y Natura leerlo para que no caigáis en contradicciones pues desconocéis el asunto.

No os guardéis conformarme con palabras hechas. Decidíos a ir sin esperar más. Y que me escriban, como digo, recogiendo vosotros la carta y remitiéndome la a París para saber qué han dicho.

Entre eso, lo de la muy querida Libertaria, y lo que os estáis acordando, que han de ser los mismos amigos.

Por hoy basta. Mi último pensamiento es para Libertaria. Decidle que Floreal, el grande, quiere que se ponga pronto buena, pues así irá pronto a verla y que ella buena y guapa.

Besos y abrazos para todos, y Marcet y Alba! ánimo!.. que pronto se restablecerá la Libertaria.

Otra vez os abraza y besa a todos vuestro hermano Floreal Grand

Nota: Sobre el asunto de Foulouse también escribo a Castres, al compañero Enjalbert. Por eso quiero que hagáis pronto vuestra visita a los C. de Foulouse.